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大类招生

2017年清华大学大力推进大类招生培养工作，以此探索多样化的成长路径，提升学生学习的

自主性和开放性。本次大类招生中，药学院与化学系，生命科学学院，生物医学工程系，化学工

程系，医学院医学实验班组成化生大类，共同推进2017年大类招生工作。入学后第一学年，按照

化生大类的培养方案进行学习。

●  在入学后第一年里，学习大类中各个专业共同要求的基础课，修习各个院系所开设的相关

专业的导论课，参观访问各个院系的实验室，及和各系的老师和同学们进行交流，从而

确立适合自身将来发展的学术兴趣。

●  学生们在第一学年结束前，根据本人的学科兴趣，及各所属院系的具体情况，按照学校相

关规定，通过双向选择，进行专业确认。完成专业确认后，从第二学年开始，进入相关

院系进行专业学习。

大大专业中文名 理科化生类

大一专业英文名 Chemistry and Life Sciences

招生规模 约 30 人

大一班名 药 7

大二以后专业名 药学

大二以后班名 药 7
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刘浩铭 药3班学生，现在澳大利亚墨尔本大学交换学习

University of Melbourne 
1st year Master of research candidate in MDHS
墨尔本大学本身是澳洲最好的大学之一，其中生物医学研究更是在世界范围内享
有盛名。我们作为正式注册的硕士学生，可以在不同研究所之间自由选择自己感
兴趣的研究方向。科研是一个极具挑战性的工作，在这里可以接受专业的实验室
培训，确定自己的研究课题，得到导师和实验室成员认真指导，有丰富的机会参
加学术会议以及发表文章。墨尔本是一个洁净、温暖而友好的海边城市，你将有
两年的时间生活在这里，留下诸多美好回忆。



清医色医学院
药学院学生会

吾有药   第6号药铺



2014级本科三年级学生

现在美国UCSF交换学习

2012级本科生，现在美国加州大学圣迭戈分校（UCSD）读博

刘舒芳

在本科阶段将结束未结束，在攻读博士时期将开启未开启之间，两年海外研修的
体验可谓迷人。对西方文化的初探、在严谨开放的科研环境里的训练自不必多
说，这是可以预见的好处。对我而言，它更像一场博士生涯的演练：从兴冲冲开
了课题、摸索实验体系、实验结果不佳，到反复试验、结果没有改观、处于崩溃
边缘，再到重整旗鼓、取得一点突破。在这样的困境下，可以收获到独立解决问
题的能力和强大勇敢的内心，它们可以使你更客观地思考自己是否适合做科研，
更从容地面对漫长博士生涯里未知的艰难。

黄越冬

选择清华药学院，是我20年来做出的最佳选择！
首先，药学院对本科生非常重视。一年级一入学，每位同学就有了新生导师，每
个新生导师辅导1-2名学生。在自己对专业还懵懵懂懂的时候，就有导师培养我
的兴趣、引导我了解专业前沿的进展和未来发展的方向，这是清华其他专业所不
具备的优势。其次药学院注重增加本科生的实验室科研经历。从大一下学期开始
我们就可以进入3个不同的实验室感受科研，并慢慢动手学习一些化学、生物实
验；从大二学年开始，我们就可以有自己的小课题，在老师的指导下亲手研究一
个自己感兴趣的问题，这都是非常难得的经历。另外，药学院师资力量雄厚。老
师大部分具有海外的学习研究经历，视野是国际的、专业是精深的。最后，药学
院课程设计严谨实用。药学院课程设计严谨又不失灵活，紧跟研究的前沿，在药
理学、药物化学、药物设计等课程中，我们能够学习最近几年上市的重磅新药，
这些都是在传统的课本与课程中无法得到的经历。选择清华药学院，我选择了一
个机遇多多的朝阳产业，选择了一个挑战多多的造福人类的事业！



什么是大类招生？

大类招生的全称应该是按学科大类招生，是指高校将相同或相近学科门类，通常是同院系的专业合
并，按一个大类招生。学生入校后，经过1～2年的基础培养，再根据兴趣和双向选择原则进行专业分
流。大类招生是相对于按专业招生而言的，是高校实行“通才教育”的一种改革。按大类招生是高校
根据我国教育发展的实际情况做出的教学改革，并不是相近专业的简单归并，而是涉及到人才培养模
式、课程体系、教学方式方法的一次深刻改革，是学校教学改革的深化和发展，也是学校进行内涵建
设、提高人才培养质量的重要举措。

2017年清华推动大类招生，药学院的招生和培养方式有哪些改变？

本次大类招生中，清华大学药学院与化学系，生命科学学院，生物医学工程系，化学工程系，医学院
医学实验班组成化生大类，共同推进2017年大类招生工作。拟招生人数25人。第一学年结束前确认
专业正式进入药学院的学生，按照药学院培养方案进行培养。


